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Niederschrift
zur Sitzung der Gemeindevertretung Neuendeich (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Protokollführer/-in

Verwaltung

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 26.09.2023 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Die Sitzung der Gemeindevertretung ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Die Tagesordnungspunkte 18 und 19 werden abgesetzt,
weil es diesbezüglich keine Angelegenheiten zu besprechen / abzustimmen gibt. Die
Anträge der SPD unter dem Tagesordnungspunkt 15 werden in der Niederschrift mit
den Ziffer 15.1, 15.2 und 15.3 aufgeführt und ausführlich besprochen.

Sitzungstermin: Dienstag, den 10.10.2023

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr

Sitzungsende: 21:57 Uhr

Ort, Raum: Kruse-Hof, Binnendiek 1, 25436 Neuendeich

Herr Heiner Hauschild CDU 2. stv. Bürgermeister
Frau Ellen Kruse CDU
Herr Jan Ladiges CDU Fraktionsvorsitz. CDU
Herr Finn Lukas Mettjes SPD
Herr Gerd Mettjes SPD 1. stv. Bürgermeister
Herr Reinhard Pliquet SPD Fraktionsvors. SPD
Frau Bürgermeisterin Anja Pump

CDU
Vorsitzende

Herr Helge Rolfs CDU stv. Fraktionsvorsitzender CDU

Frau Karock

Herr Goetze Büroleitender Beamter

Frau Gesine Hein SPD stv.
Fraktionsvorsitzende
SPD
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Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen 8, Nein-Stimmen 0, Enthaltungen 0

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

1. Bericht der Bürgermeisterin

2. Einwohnerfragestunde

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

4. Beschlussfassung über die Gültigkeit der Gemeindewahl am 14. Mai 2023 nach § 39 des
Gemeinde- und Kreiswahlgesetzes

5. Jahresrechnung 2022 Kita Kribbelkrabbel
Vorlage: 0552/2023/ND/BV

6. Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr
Vorlage: 0563/2023/ND/BV

7. Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im Haushaltsjahr 2022
Vorlage: 0554/2023/ND/BV

8. Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 31.12.2022
Vorlage: 0555/2023/ND/BV

9. Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen 1. Halbjahr 2023
Vorlage: 0556/2023/ND/BV

10. Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 17.07.2023
Vorlage: 0557/2023/ND/BV

11. Entwicklung eines Leitbildes
Vorlage: 0560/2023/ND/BV

12. Regionalbudget der AktivRegion für Klein(st)projekte 2024
Vorlage: 0558/2023/ND/BV

13. Neuaufstellung der Regionalpläne
Vorlage: 0561/2023/ND/BV

14. Neubau des Feuerwehrgerätehaus; Anpassung Grundriss durch Grenzfeststellung
Vorlage: 0562/2023/ND/BV
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Protokoll:

15. Anträge der SPD-Fraktion vom 26.09.2023

15.1.
Antrag der SPD Wahlwerbung

15.2.
Antrag der SPD Beteiligung des TSV Neuendeich an der Planung des Außengeländes

15.3.
Antrag der SPD Weiternutzung Dörpshus

16. Parken auf Busspuren in der Gemeinde
Vorlage: 0564/2023/ND/BV

17. Verschiedenes

zu 1 Bericht der Bürgermeisterin

Frau Bürgermeisterin Pump berichtet darüber, dass Sie nach Ihrer Wahl
zur Bürgermeisterin auf vielen verschiedenen Sitzungen und
Veranstaltungen war und dort die Gemeinde Neuendeich vertreten hat.

Der Bericht der Bürgermeisterin wird Anlage 1 zum Protokoll.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Von Herrn Naumann wird die Frage nach den Kosten für die Umplanung
gestellt. Frau Bürgermeisterin Pump teilt mit, dass keine weiteren kosten
für die Umplanung entstehen.

Des Weiteren wird von Herrn Schinkel darauf hingewiesen, dass ein
Tempo 30 Schild wieder gerade hingestellt werden soll, weil es so nicht
ausreichend sichtbar für die Autofahrer ist.

Die Einwohnerfragestunde soll weiterhin als TOP 2 und nicht vor dem
nichtöffentlichen Teil der Tagesordnung behandelt werden.

Die Gemeinde hat bei dem Restaurant Schönes Leben eine Laterne
aufgestellt, dafür bedankt sich Herrn Stacklis während der Sitzung. Des
Weiteren soll ein Zebrastreifen beantragt werden beim Kreis Pinneberg.
Dafür muss erst eine Zählung der Querung der Fußgänger / der Nutzung
der Autos, die diese Straße befahren. Dieses Ergebnis kann dann beim
Kreis Pinneberg vorgelegt werden um die erforderliche Notwendigkeit
eines Zebrastreifens zu unterstreichen.
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zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung erhoben.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 4 Beschlussfassung über die Gültigkeit der Gemeindewahl am 14. Mai
2023 nach § 39 des Gemeinde- und Kreiswahlgesetzes

Der Vorsitzende des Wahlprüfungsausschusses Herr Helge Rolfs berichtet
kurz über die stattgefundene Sitzung und schlägt der Gemeindevertretung
Neuendeich vor, die Gemeindewahl für gültig zu erklären.

Beschluss: Die Gemeindevertretung Neuendeich beschließt die Gültigkeit
der stattgefundenen Gemeindewahl am 14. Mai 2023.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 5 Jahresrechnung 2022 Kita Kribbelkrabbel
Vorlage: 0552/2023/ND/BV

Frau Bürgermeisterin Pump erläutert kurz die Vorlage und liest den
Beschluss vor.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Soziales. Jugend, Senioren und Kultur empfiehlt/ der
Finanzausschuss empfiehlt/die Gemeindevertretung beschließt, die vom
Elternverein
Neuendeich vorgelegte Jahresrechnung anzuerkennen. Der Überschuss
in Höhe von
3.948,61 Euro wird mit der 3. Rate des Zuschusses 2023 verrechnet.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 6 Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr
Vorlage: 0563/2023/ND/BV
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Vor der Abstimmung über diesen Tagesordnungspunkt weisen Herr Rolfs
und Herr Ladiges darauf hin, dass sie in diesem Fall befangen wären und
den Sitzungsraum für die Abstimmung verlassen würden. Die noch 6
anwesenden Gemeindevertreter stimmen über diesen Beschluss ab. Nach
der Abstimmung nehmen Herr Rolfs und Herr Ladiges an der Sitzung
wieder teil.

Beschlussvorschlag:
Der Finanzausschuss empfiehlt/Die Gemeindevertretung beschließt, der
Einnahme- und Ausgabeplanung der Freiwilligen Feuerwehr Neuendeich
für das Haushaltsjahr 2023 zuzustimmen. Die Einnahme- und
Ausgaberechnung der Freiwilligen Feuerwehr für das Haushaltsjahr 2022
wird zur Kenntnis genommen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 6 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 2

zu 7 Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im
Haushaltsjahr 2022
Vorlage: 0554/2023/ND/BV

Frau Bürgermeisterin Pump erläutert kurz die Vorlage und liest den
Beschluss vor. Der Beschluss wird zur Kenntnis genommen.

Beschlussvorschlag:
Die gemäß der Beschlussvorlage beigefügten Zusammenstellung der im
Haushaltsjahr 2022 geleisteten geringfügigen über- und
außerplanmäßigen
Aufwendungen und Auszahlungen der Gemeinde Neuendeich wird zur
Kenntnis
genommen.

zur Kenntnis genommen

zu 8 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 31.12.2022
Vorlage: 0555/2023/ND/BV

Aus den Reihen der Gemeindevertreter wird darauf hingewiesen, dass die
Einnahmen / Ausgaben deutlicher dargestellt werden müssen. Es wäre
sehr schwer bei einigen Haushaltsstellen zu erkennen, welche Höhe die
Einnahmen / Ausgaben betragen, weil dort nur die Endzahl aufgeführt
wird.

Vom Wege- und Unterhaltungsverband sollte einen Kontoauszug
vorgelegt werden.
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Die Gewerbesteuer hat sich verdoppelt.

Beschlussvorschlag:
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, die
Haushaltsüberschreitungen in Höhe von 127.674,96 € zu genehmigen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 9 Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen 1.
Halbjahr 2023
Vorlage: 0556/2023/ND/BV

Frau Bürgermeisterin Pump erläutert kurz die Vorlage und liest den
Beschluss vor. Dieser wird zur Kenntnis genommen.

Beschlussvorschlag:
Die gemäß der Beschlussvorlage beigefügten Zusammenstellung der im
1.Halbjahr 2023 geleisteten geringfügigen über- und außerplanmäßigen
Aufwendungen und Auszahlungen der Gemeinde Neuendeich wird zur
Kenntnis
genommen.

zur Kenntnis genommen

zu 10 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 17.07.2023
Vorlage: 0557/2023/ND/BV

Frau Bürgermeisterin Pump erläutert kurz die Vorlage und liest den
Beschluss vor.

Beschlussvorschlag:
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, die
Haushaltsüberschreitungen in Höhe von 22.275,46 € zu genehmigen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 11 Entwicklung eines Leitbildes
Vorlage: 0560/2023/ND/BV

Herr Rolfs fragt nach, wem dieses Leitbild der Gemeinde Neuendeich
etwas bringt, warum man so ein Leitbild unbedingt erstellen sollte? Der
Büroleitende Beamte, Herr Goetze, erläutert ausführlich die Vorteile, wenn
die Gemeinde Neuendeich ein Leitbild erstellt. Es entsteht eine rege
Diskussion, anschließend wird entschieden, dass zum nächsten Haushalt
ein Leitbild erstellt werden sollte. In die neu eingerichtete Arbeitsgruppe
wird werden folgende Personen gewählt:
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Herr Jan Ladiges CDU Fraktion
Herr Reinhard Pliquet SPD Fraktion

Zur nächsten GV soll schon ein Entwurf vorliegen, so dass in der
Dezember Sitzung darüber abgestimmt werden kann, ob es noch
Änderungswünsche / Ergänzungswünsche gibt.

Beschlussvorschlag:
Der Finanzausschuss empfiehlt/ Die Gemeindevertretung beschließt, eine
Arbeitsgruppe bestehend auf jeweils einem Vertreter/ einer Vertreterin
jeder Fraktion einzurichten, um ein Leitbild für die Gemeinde Neuendeich
zu entwickeln.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 12 Regionalbudget der AktivRegion für Klein(st)projekte 2024
Vorlage: 0558/2023/ND/BV

Es entsteht eine rege Diskussion darüber, ob Vorschläge eingereicht
werden sollen? Wer Vorschläge einreichen soll / darf? Was gefördert wird
und in welcher Höhe die Förderung möglich ist?

Die Gemeindevertreter sind sich einig, dass unbedingt Vorschläge bei
AktivRegion für Klein(st)projekte für das Jahr 2024 eingereicht werden
sollten. Pro Projekt unterstützt die AktivRegion mit einer maximalen
Fördersumme von 20.000,00 €. Die Antragsfrist ist der 31.01.2024 und die
Maßnahme muss komplett bis zum 30.09.2024 abgeschlossen und
abgerechnet sein. Die Fraktionen sollen Vorschläge unterbreiten und es
wird angeregt, dass die Vereine der Gemeinde Neuendeich angeschrieben
werden, mit dem Hinweis, dass sie die Möglichkeit haben Vorschläge zu
unterbreiten, die dann gesammelt und zentral von einer Stelle aus bei der
AktivRegion eingereicht werden.

Beschlussvorschlag:
Der Bauausschuss / der Finanzausschuss empfiehlt / die
Gemeindevertretung beschließt, an dem Regionalbudget der AktivRegion
für das Jahr 2024 teilzunehmen und die notwendige finanzielle Beteiligung
im Wege einer zusätzlichen Umlage im Haushalt bereitzustellen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 13 Neuaufstellung der Regionalpläne
Vorlage: 0561/2023/ND/BV

Es entsteht eine rege Diskussion zwischen den Gemeindevertretern,
warum es jetzt so wichtig ist, einzelne Punkte bei der Neuaufstellung des
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Regionalplanes festzulegen, damit diese berücksichtigt werden können.
Es ist nur eine Möglichkeit, ob diese Wünsche auch berücksichtigt werden,
ist abzuwarten. Herr Goetze erläutert noch einmal ausführlich, warum
diese Punkte unbedingt festgelegt / eingereicht werden sollten. Die
Gemeindevertreter entscheiden sich, folgende Punkte als
Beschlussvorschlag festzulegen.

Beschlussvorschlag:
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss Neuendeich empfiehlt / Die
Gemeindevertretung Neuendeich beschließt eine Stellungnahme zur
Neuaufstellung des Regionalplanes abzugeben. Darin soll auf die
folgenden Punkte eingegangen werden:
Regional Grünzüge sollen entfallen in einem Streifen 100 m Breite von

der Hauptstraße, wo es möglich ist. Bei der Fläche Meinskamp / Flurstück
Meinskamp soll gänzlich freigehalten werden. Flächen, die im
Landschaftsplan als Bauflächen ausgewiesen sind und nicht von den 100
m Streifen erfasst werden, sollen ebenfalls von dem Regional Grünzug
freigehalten werden.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 1 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 14 Neubau des Feuerwehrgerätehaus; Anpassung Grundriss durch
Grenzfeststellung
Vorlage: 0562/2023/ND/BV

Frau Bürgermeisterin Pump erläutert kurz die Vorlage und liest den
Beschlussvorschlag vor.

Beschlussvorschlag:

Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss empfehlt, die
Gemeindevertretung beschließt den angepassten Grundriss umzusetzen
und die Pläne der Planer anpassen zu lassen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 15 Anträge der SPD-Fraktion vom 26.09.2023

Vor Eintritt in die Tagesordnung / Sitzung wurde einstimmig entschieden,
dass der Antrag der SPD mit drei Beratungspunkten unter den
Tagesordnungspunkten:

15.1 Wahlwerbung
15.2 Beteiligung TSV Neuendeich an der Planung des Außengeländes
15.3 Weiternutzung Dörpshus
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beraten werden.

zu 15.1 Antrag der SPD Wahlwerbung

Herr Pliquet erläutert den Antrag der der SPD. Es entsteht eine rege
Diskussion zwischen den einzelnen Gemeindevertretern. Herr Goetze
weist darauf hin, dass der Amtsdirektor auf Nachfrage der SPD
diesbezüglich schon eine Aussage getätigt hat und wiederholt, dass es
generell nicht verboten ist, Schilder zur Wahlwerbung aufzustellen. Es
besteht auch keine Sondernutzung / es muss keine Sondernutzung für das
Aufstellen der Wahlwerbung Schilder beantragt werden. Diese
Wahlwerbung Schilder sind gleich zu behandeln, wie allgemeine
Stellschilder. In einem Beschluss kann das nichtaufstellen / das Verbot,
Wahlwerbung Schilder aufzustellen, nicht festgehalten / beschlossen
werden, weil dieses nicht rechtens wäre.

Herr Pliquet zieht seinen Antrag zurück.

zurückgezogen

zu 15.2 Antrag der SPD Beteiligung des TSV Neuendeich an der Planung des
Außengeländes

Der Antrag der SPD: Beteiligung des TSV Neuendeich an der Planung des
Außengeländes wird ausführlich diskutiert. Es wurde Einstimmigkeit
erzielt, dass die Planungsgruppe sich nicht aus zu vielen Personen
zusammensetzen sollte, wie vom Vorsitzenden des Ausschusses für
Soziales, Jugend, Senioren und Kultur und des Vorsitzenden des Bau-,
Umwelt und Wegeausschusses vorgeschlagen, weil es sehr schwierig,
dann zeitnah eine Einigung zu erzielen. Aus diesem Grunde wird
entschieden, dass alle Vereine angeschrieben werden sollen um deren
Wünsche zu berücksichtigen. Die Planungsgruppe soll nunmehr mit 6
Personen besetzt werden:

Beschluss: Die Planungsgruppe wird aus 6 Personen bestehen. 2
Personen aus dem Ausschuss für Soziales, Jugend, Senioren und Kultur,
2 Personen aus dem Ausschuss für Bau-, Umwelt und Wegeausschuss,
die Bürgermeisterin sowie den 1. stellv. Bürgermeister.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 15.3 Antrag der SPD Weiternutzung Dörpshus

Es entsteht eine rege Diskussion, ab wann eine Nutzung des Dörpshus
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nicht mehr möglich wäre. Die Vereine sollen entscheiden, ob sie den
oberen Bereich nutzen möchten / wollen. Die Außenlampe würde zurzeit
nicht funktionieren. Es soll bei dem neuen Notausgang, während der
Bauphase, ein provisorischer Strahler eingebaut werden. Nach
Beendigung der Bauphase wird der Rückbau wieder durchgeführt. Es
herrscht Einigkeit, dass das Dörpshus so lange wie möglich genutzt
werden soll.

Beschluss: Die Bauleitplanung soll darauf achten, dass alles was
wirtschaftlich und bautechnisch vernünftig ist

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 16 Parken auf Busspuren in der Gemeinde
Vorlage: 0564/2023/ND/BV

Es soll generell eine Lösung gefunden werden. Es fehlen Parkplätze, das
Wildparken auf den Grünstreifen wird mit 55,00 € geahndet. Das Amt soll
prüfen, ob es möglich wäre, von 16.00 Uhr bis 6.00 Uhr und an den
Wochenenden die Bushaltestellen als Parkflächen freizugeben.

Beschlussvorschlag:
Die Gemeinde beschließt, dass das Amt prüft, ob es möglich wäre, von
16.00 Uhr bis 6.00 Uhr und an den Wochenenden die Bushaltestellen als
Parkflächen freizugeben. Des Weiteren sollen die Kosten für die Schilder
ermittelt werden.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 17 Verschiedenes

Es wird erneut darauf hingewiesen, dass die Lampe im Bereich des
Dörpshus, Op´n Kamp und Schadendorf teilweise nicht funktionieren und
dieses zeitnah behoben werden muss.
Herr Pliquet bedankt sich für seine schönen Geschenke, die er zur
Verabschiedung erhalten hat und teilt mit, welche Gutscheine er schon
eingelöst hat.

Herr Ladiges berichtet vom dem Neubau– Pfahlgründungsarbeiten. SH
Netz führt parallel Arbeiten durch. Bei den Tiefbauarbeiten, die die
Gemeinde betreffen, konnte noch keine Abnahme / Freigabe durch die
Gemeinde erteilt werden. Das Resultat der Arbeiten war nicht
zufriedenstellend, die Pflastersteine wurden falsch herum eingesetzt. Das
Amt wird die spätere Abnahme durchführen.
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Für die Richtigkeit:

Datum: 27.11.2023

PV Anlage, die Ausführung ist gut gelungen, es besteht aber noch
optischer Nachbesserungsbedarf. Das Amt wird sich darum kümmern.

Das Schild E-Ladestation führt zu Irritationen, es soll während der Bauzeit
entfernt werden. Nach Abschluss der Bauarbeiten wird dieses Schild
wieder aufgestellt.

Beim Neubau soll beim Einbau des Fußbodens darauf geachtet werden,
dass der Boden dämmend und rutschsicher ist. Aus der
Gemeindevertretung wird der Wunsch geäußert, dass es alle Oberflächen
Baumuster geben sollte, für alle Sachen die eingebaut werden, und diese
werden in den verschiedenen Ausschüssen zur Abstimmung zur
Verfügung gestellt.

Die Heizung für den Kindergarten soll nächste / übernächste Woche
(Donnerstag / Freitag) wieder soweit funktionieren, dass es im
Kindergarten wieder warm ist. Es wird über das Travo-Häuschen
angeschlossen.

Gez. (Anja Pump) Frau
Bürgermeisterin
Frau

Gez. (Karock)
Protokollführerin


